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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL, REALIZADA EM 22 DE FEVEREIRO DE 2024 

 
ATA ORDINÁRIA Nº.01/2024 

 
Às 16:20 (dezesseis horas e vinte minutos) do dia 22 (vinte e dois) do mês de fevereiro do ano de 2024 1 

(dois mil e vinte e quatro), no auditório da FAPESPA - Fundação Amazônia de Amparo a Estudos e 2 

Pesquisas, localizado na Av. Presidente Vargas, n° 670, bairro Campina, em Belém-PA, realizou-se a 1ª 3 

(primeira) reunião ordinária da Câmara do Desenvolvimento Profissional presidida pela Contadora 4 

NEUSA CALDAS MARTINS, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional. A reunião contou com a 5 

participação dos Conselheiros efetivos: EWERTON RIBEIRO JORGE; RAFAEL LAREDO MENDONÇA; 6 

LEONEL SANTOS MEDEIROS RABELLO MENDES, JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: NÃO HOUVE. 7 

Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Setor de 8 

Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice Presidente Neusa Caldas Martins, 9 

agradeceu a presença de todos, na sequência destacou os EVENTOS REALIZADOS:  A Vice-Presidente 10 

destacou que a agenda de eventos online de 2024 está aberta e conta com o apoio dos conselheiros 11 

para contribuírem em ministração e palestras e/ou mediação, informou que ocorreu a primeira live 12 

quinta contábil no dia 15/02/2024, às 19hs, tema: SUSTENTABILIDADE FINANCEIRA NOS NEGÓCIOS, 13 

E APRESENTAÇÃO DO NOVO CONSELHO DIRETOR DO CRCPA, Palestrante: Ailton Ramos Corrêa Junior, 14 

público total de 57 presente, sendo 31 profissionais contábeis, 06 estudantes e 20 outros profissionais 15 

e atingiu 1.542 visualizações na plataforma do Youtube. ASSUNTOS A TRATAR a Vice-Presidente 16 

informou sobre os ventos presenciais que precisa ser definido ainda principalmente os fóruns 17 

intermunicipais de contabilidade, destacou que está definido apenas as Conferências da região 18 

Tapajós, Marabá e Belém, sendo que Marabá falta definir a data, Belém acontecerá no mês de 19 

dezembro nos dias 12 e 13/12, e a conferência de Santarém informou a câmara que já está bem 20 

encaminhada, será dois dias de evento 02 e 03/05/2024, no período tarde e noite com início às 17hrs, 21 

e cada dia terá três palestras e algumas já estão fechadas inclusive a palestra magna será ministrada 22 

pelo contador Fellipe Matos Guerra, Presidente do Conselho Regional de Contabilidade do Ceará – 23 

CRCCE, , informou também à Câmara sobre o tema das Conferências Paraense de Contabilidade de 24 

2024 será: “EVOLUÇÃO DA CONTABILIDADE: ADAPTAÇÃO ÀS MUDANÇAS TECNOLÓGICAS E 25 

SUSTENTÁVEIS NA ERA DIGITAL”, continuado a vice-presidente informou sobre a questão dos brindes 26 

que ainda está definindo se vai permanecer o copo térmico, informou também que gostaria de produzir 27 

o kit do conferencista contendo: sacola, camiseta e boné, assim como, está verificando a questão de 28 

patrocínio para a produção do kit, na sequência solicitou a exibição em tela da arte do kit conferencista 29 

já produzida pelo equipe de design do desenvolvimento Profissional do CRCPA, para que todos 30 

visualizassem, na sequência o conselheiro Rafael Laredo Mendonça manifestou-se perguntando ao 31 

conselheiro Ewerton Ribeiro Jorge, se haveria disponibilidade para ministrar palestra na Conferência 32 

Tapajós considerando que algumas palestras não tinham sido definidas, o conselheiro Ewerton Ribeiro 33 

se disponibilizou a contribuir, retomando à palavra a Vice-Presidente Neusa Martins, ressaltou a 34 

importância de  um tema relevante para ser discutido na região, a vice-presidente sugeriu o seguinte 35 

tema:   Estruturação Contábil, pois há uma necessidade desse conhecimento para os profissionais, após 36 

a fala da Vice-Presidente, o Coordenador de Desenvolvimento Profissional, Edvaldo Moura, solicitou a 37 

palavra  referente a programação evento, perguntou a Vice-Presidente quantas palestras pretende 38 

colocar na programação, a Vice-Presidente reafirmou que no total são 6 palestras, sendo três no 39 

primeiro dia e três no segundo dia, o Coordenador destacou que a conferência é um evento de um 40 

porte maior e que acha que deveria ter mais palestras na programação, então com a palavra a Vice-41 

Presidente informou que a sugestão foi definida pelo Presidente do CRCPA, o Conselheiro Rafael 42 

Laredo manifestou-se sugerindo para que no segundo dia fosse 4 palestras, então a Vice-Presidente 43 



acatou a sugestão e levará ao Presidente para definir. Dando sequência na pauta a Vice-Presidente 44 

informou a câmara que participou da Reunião  de câmara do Desenvolvimento Profissional do 45 

Conselho Federal CFC, durante sua participação no Seminário de Gestão no CFC, e observou algumas 46 

falas durante a reunião, onde refletiu sobre a estrutura dos eventos do CRCPA que está muito 47 

engessado, onde acaba gerando um saturamento onde  e não se torna atrativo aos profissionais 48 

participarem, com isso a Vice-Presidente informou a câmara que está analisando em formatar os 49 

eventos em um formato diferenciado, porém disse que não tem um modelo pronto que ainda está 50 

estudando em como irá organizar e posteriormente trará para analise e conhecimento da câmara, e 51 

acredita que será possível obter um número maior de participantes, continuando a vice-presidente 52 

informou que está buscando patrocínio para sortear uma inscrição para o Congresso Brasileiro de 53 

Contabilidade que acontecerá em Balneário Camboriú – SC, na Conferência Santarém. O Coordenador 54 

Edvaldo Moura destacou que o que se torna atrativo para participação nos eventos é a programação 55 

fechada com antecedência para uma divulgação mais prolongada, com a palavra a Vice-Presidente 56 

afirmou que fechará a programação o quanto antes para evitar essas interferências. Seguindo com a 57 

pauta a vice-presidente franqueou a palavra, o Conselheiro Rafael Laredo manifestou-se em relação 58 

ao Fóruns intermunicipais, perguntando a Vice-Presidente sobre as datas, se já tem alguma previsão, 59 

a Vice-Presidente informou que focará nas Conferências que acontecerão primeiro e posteriormente 60 

verificará a questão dos fóruns. Seguindo a Vice-presidente colocou em discussão os valores das 61 

inscrições das conferências de Marabá, Santarém e Belém, considerando os valores do ano anterior 62 

onde ficou da seguinte forma: Valor da inscrição Profissional:  R$ 100,00; Valor da Inscrição Bacharéis: 63 

R$ 120,00; Valor da inscrição Estuantes: R$ 50,00; Valor de inscrição de outros Profissionais: R$ 120,00, 64 

se esse valor alteraria ou permaneceria, em discussão todos entraram em acordo que os valores 65 

permaneceriam os mesmos. Seguindo a vice-Presidente destacou sobre os eventos online que vai 66 

haver algumas mudanças, informou que em uma conversa com o Presidente onde ele expôs que 67 

gostaria de dar um novo formato aos eventos online, gostaria que ficasse apenas um por semana, 68 

considerando o tempo hábil para organização e para divulgação do evento, informou também que 69 

mudará o nome de alguns eventos, que analisará posteriormente para definir a melhor forma. 70 

Seguindo com a pauta Parecer para aquisição de estande no 21° Congresso Brasileiro de Contabilidade, 71 

a Vice-Presidente solicitou a exibição em tela do parecer do Conselheiro relator referente ao Estande 72 

do 21° Congresso Brasileiro de Contabilidade – CBC para conhecimento da câmara e posteriormente 73 

colocou para votação o parecer, e foi aprovado por unanimidade. Seguindo com a pauta do dia, 74 

também colocou em votação as homologações de prestações de contas dos profissionais da 75 

contabilidade referente programa de educação continuada ano de 2023, considerando que foram 76 

recepcionadas 106 prestações de contas no sistema de educação Continuada – EPC, sendo 55 77 

prestações de contas analisadas pela Comissão do CRCPA, as homologações de prestações de contas 78 

dos profissionais foram aprovadas com êxito. INTERESSE GERAL A Vice-Presidente informou a 79 

contratação do novo estagiário de design Thelmer Manito e comunicou as férias do funcionário Felipe 80 

Sodré Correa no período de 19/02/2024 a 19/03/2024, o mesmo irá retornar ao trabalho no dia 81 

20/03/2024. A Vice-Presidente Neusa Caldas Martins, deu por encerrada a reunião às 17h:03 82 

(dezessete hora e três minutos), eu Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do 83 

Desenvolvimento Profissional ______________________________, lavrei a presente ata que, após lida 84 

e aprovada, será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. 85 

Aprovada nesta data. 86 
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